



Ambassade des Confréries de Nouvelle-Aquitaine (A.C.N.A)

« Terroirs et Goût »

RNA : W641001620 SIREN 499 689 305, SIRET 499 689 305 00021
N° 20170036 du J.O. publiée 9 septembre 2017

Biriatou le 14/07/2023

Compte rendu du CA de l'Ambassade le 20 juin 2023 à Blaignan-Prignac dans le Médoc

La réunion a commencé un peu plus tard que prévu à cause des problèmes météo qui ont engendré, en plus, de gros problèmes de circulation.

Présents : Gerard Huger, Frank Tiffon, Denis Fleurt, Bruno Carnez, Manolo Alcayaga Goikoetxea, Maulin Dorothee, Francis Vives, Alain Benoist. Jean Pierre Izard, Béatrice Vaquier.

Excusés : Joel Duporge, Jacqueline Rabic, Raoul Sylvert. Patrick Brun, René Hargous, Fabienne Gourgues, Jean Claude Maulin, Michèle Marquine.

Absents : Yvon Jousson

Ordre du jour

1) C.A. de l'Ambassade des Confréries de Nouvelle Aquitaine

- **Confirmation des élections du CA :** Lors de notre dernière AG 4 membres y avaient été élus sans qu'à l'époque nous ayons confirmation du paiement de leur cotisation. C'est chose faite.
Dorothee Maulin, Béatrice Vaquier, Jean Claude Maulin et Francis Vives, sont donc, conformément au vote de l'AG membres du CA de l'ambassade des confréries d'Aquitaine.

2) Le point après l'AG de Biscarosse et suite à donner aux débats

Quelques propositions sont remontées sur le débat et les réflexions sur la communication et sur l'avenir de nos confréries :

Une fois remis en forme, voici les retours que j'ai eu sur le brainstorming de l'AG. Comme je m'y étais engagé, elles sont confidentielles et il n'y a pas de mauvaise réponse.

Finalement ce n'est pas la qualité de la personne qui importe, dans ce cas-là, c'est la qualité de la réponse et ce que cela crée comme résonance avec notre propre réflexion. À vous de rebondir, si vous en êtes d'accord. C'est une grille que vous pouvez reprendre, chaque fois que vous le souhaitez.

Cela doit aider à améliorer le quotidien, des confréries. Il n'y a pas de réponse miracle chaque confrérie doit adapter, si elle le souhaite, en fonction de ses réalités.

En jaune les réponses qui concerneront aussi l'ambassade

Comment améliorer notre communication ?

La parole est importante, même si de plus en plus, nous nous exprimons par message. Nous ne devons pas négliger les échanges humains c'est surtout cela qui fait notre richesse.

Documentation, pour échanger, informer, il nous faut une bonne documentation de qualité.

Nous avons beaucoup à échanger, les mails, les textos, et appels téléphoniques etc. Pourquoi ne pas créer un petit journal qui fasse régulièrement (tous les 2 ou 3 mois) la synthèse de ce qui s'est passé et l'actualité à venir. Par exemple les futurs chapitres, les événements. Tout ce qui peut intéresser le mouvement confrérique.

Circuit de l'information

Question subsidiaire qu'elle équipe ? Qui l'anime ?

Ne serait-il pas utile de faire une journée sur la découverte ou sur l'approfondissement aux nouvelles technologies ?

Idem pour la rédaction, les exposés, des futurs rédacteurs du journal.

Convivialité, Contact humain, Réunions, Savoir écouter, Relationnel, Intergénération.

Autant de mots qui résonnent en moi, si nous ne nous écoutons pas, si nous parlons tous à la fois dans nos réunions, il n'y a plus de dialogue.

Il faut un modérateur qui donne et reprenne la parole, ou la suscite. Beaucoup n'osent pas parler, d'autre monopolise la parole, ou interviennent à tout bout de champ. C'est dommage car nous avons de la perte en ligne. Peut-être qu'une des solutions c'est de faire un tour de table sur un sujet pour que tout le monde s'exprime sans se juger.

Les réponses ont mis en exergue certains sujets qui donnent des pistes aux confréries qui peuvent approfondir sur un ou plusieurs sujets en fonction de leur situation.

Comment améliorer notre fonctionnement, en confrérie ?

Améliorer notre relationnel interne

Communication/courriels, Amitié, Délégation, Echanges avec autres confréries, Respect entre confrères, Solidarité.

Comment améliorer techniquement notre fonctionnement ?

Régularité dans l'organisation, Engagement des jeunes, Répartition des tâches.

Animation des confréries, Partage des bonnes méthodes/échanges, Organigramme des confréries.

Comment améliorer nos relations avec l'extérieur ?

Médias pour échanges, Valorisation des produits, Information à la population, Dégustation.

Reconnaissance des Confréries.

Engagement des jeunes.

Comment maîtriser les coûts ?

Prix des chapitres.

Connaissance des avantages fiscaux.

Fréquence des chapitres.

Comment améliorer le fonctionnement de nos chapitres ?

Aspect financier

Prix des chapitres/qualité, Opportunité, Trouver des partenaires/sponsoring, Meilleure prise en charge financières, Faut-il un chapitre annuel ?

Faut-il introniser des personnes en fonction du nombre de participants ?

Faut-il introniser, contre paiement ou par sélection.

Aspects organisationnels

Participation des membres

Défendre son produit, Reconnaissance qualité du produit, Animation en lien avec nos confréries.

Opportunité.

Organisation des chapitres

Moins de temps aux intronisations

Être original dans les textes d'intronisations

Inviter personnalité aux chapitres/introniser des jeune/jeunes dont les spécialités sont proches des confréries.

Innover le fonctionnement des chapitres.

Faut-il un culte et quel culte ? /laïcité

Faut-il un chapitre annuel.

Faut-il introniser des personnes en fonction du nombre de participants ?

Faut-il introniser, contre paiement ou par sélection.

Ouverture vers le public, innovation

Marché Locavore

Opportunité

Comment développer notre patrimoine ?

Améliorer l'accueil du public.

Défendre son produit.

Reconnaissance qualité du produit.

Animation en lien avec nos confréries.

Certaines réponses du Brainstorming, sont communes à plusieurs thèmes

Le souhait du C.A. de ce jour est que chaque confrérie s'empare de ses réponses, que ce soit l'occasion d'en parler collectivement. A partir de là vous verrez si des solutions ou des adaptations semblent possibles dans votre confrérie. Il est clair que lorsqu'on fait une lecture transversale, il ressort un besoin de circulation de l'information et des débats à tous les niveaux de notre organisation. Autrement on fonctionne en vase clos et cela devient sclérosant.

Proposition : *L'ambassade essaiera de se saisir d'un ou de plusieurs sujets collectifs pour chercher à donner les bons outils aux représentants des confréries, il faudra surement y affecter un budget spécifique. Plusieurs groupes de travail seront constitués (3) autour des points A, B, C, D, E.*

N'hésitez pas de nous faire parvenir vos candidatures. Cette information doit être diffusée à l'ensemble des membres de votre confrérie.

3) Vie et actualité de la Fédération des Confréries des Régions de France FRCF

La vie de la fédération tourne autour de 3 axes actuellement, mettre en œuvre les décisions de l'AG du 13 avril 2023 à Alençon.

- Un gros travail avec les ministères sur notre représentation

Place des confréries dans la société.

Reconnaissance au plan national (Ministère de la Culture, Unesco).

Place dans les institutions françaises au titre de la société civile.

Reconnaissance de notre travail et prise en charge de nos frais personnels.

- Harmonisation des fichiers régionaux en fichiers national
Lien avec les confréries
Recherche des confréries qui ne nous ont pas encore rejoint.
- Le Village International de la Gastronomie se tiendra du 7 au 10 septembre 2023 à Paris, au pied de la Tour Eiffel. Parallèlement le Forum de France de la Gastronomie, sommet d'Etat sous l'autorité du Président de la République, fédérera les cinq continents, 54 pays et toutes les Régions françaises. Plus de 40 000 visiteurs sont attendus. Guy SAVOY en sera le parrain.

Cette opération est réservée aux confréries affiliées à la FCRF

C'est une opération lourde, en temps, en travail et au niveau finance.

Une semaine sur place à Paris avec le gîte et le couvert le transport. Cela fera des dépenses qui seront difficiles à compenser avec des ventes qui se passeront sous deux tentes de 4mX 4 m soit 32 m². Imaginez !!

Pour ce qui nous concerne il s'agit plus d'une opération médiatique que commerciale. Nous avons des messages à faire passer jusqu'au plus haut sommet de l'État. Mais ce n'est pas avec la foire qu'on s'enrichira. On sera riches des contacts humains et politiques que nous ferons dans la semaine. Aucune confrérie affiliée ne s'est portée candidate à ce jour.

L'Ambassade sera présente et portera le dossier Unesco pour le remettre au Chef de l'Etat en prévision de son dépôt pour obtenir son appui direct.

4) Dépôt et suite du dossier Patrimoine Culturel immatériel Français

Sur ce point tout a été dit, écrit et envoyé à tout le monde. Notre crédibilité a pris au moins 20% de hausse en quelques jours, mais nous ne sommes pas côté en bourse. La prochaine phase sera la reconnaissance Unesco. Toutes confréries qui ont des document photos, vidéo, article de presse qui puissent muscler le dossier sont les bienvenues.

Plus de 100 confréries de Nouvelle Aquitaine ont obtenues la reconnaissance au PCI en France. C'est un dossier que notre Ambassade a porté à bras le corps depuis février 2020. Cela représente plus d'un tiers des inscrits actuels France entière.

Il existe donc une bonne marge de progression pour les affiliations à l'Ambassade des Confréries de Nouvelle Aquitaine.

Merci à chacun d'entre vous de jouer de vos connaissances, pour rappeler notre travail collectif.

5) Démission du vice -Président Yvon Jousson

Suite à la démission d'Yvon s'ensuit un tour de parole des membres présents. Il en ressort :

- Yvon suite à sa chute lors de la foire de Bordeaux 2022, a changé, ses problèmes de santé ont eu des effets néfastes sur sa mission, même s'il ne voulait pas l'entendre.
- Il s'était mis dans une spirale, où il était acteur exclusif du dossier Unesco sans vouloir faire le lien avec les membres du CA qui composaient la commission.
- La charge de travail est devenue trop lourde compte tenu de son dossier Unesco mais aussi de ses autres tâches chronophages, notamment au sein de sa confrérie.
- La difficulté à manier les outils informatiques, n'ont pas arrangée la situation.
- Le double objectif de mener ensemble le dossier Unesco et l'objectif personnel de faire un livre sur les confréries, s'y est rajoutée.
- Le changement de système informatique qu'il a opéré au milieu du gué, n'a fait qu'amplifier les choses.
- Ce qui devait arriver, arriva, on pourrait dire un Burn Out pour rester dans l'actualité ; C'est un naufrage devant l'équipage qui n'a pu rien faire, dans la mesure où le naufragé, n'a pas voulu s'accrocher aux bouts (cordages) que nous lui avons largués. Nous y prenons notre part de responsabilité.

Le C.A. regrette cette démission et en prend acte. Il tient tout de même à rendre hommage au travail réalisé par Yvon. Un départ d'autant plus regrettable, qu'a quelques semaines près il aurait pu sortir par la grande porte avec les honneurs d'un bon travail réalisé pour atteindre la reconnaissance du PCI France en attendant celle de l'Unesco.

Tirage au sort des tiers

Premier tiers : 1) Denis Fleurt, 2) Francis Vives, 3) Béatrice Vaquier, 4) Joel Duporge, 5) Patrick Brun, 6) Bruno Carnez.

Deuxième tiers : 7) Manolo Alcaiyaga Goikoetxea, 8) Gerard Huger, 9) Jean Pierre Izard, 10) Maulin Dorothee, 11) Frank Tiffon, 12) Raoul Sylvert.

Troisième tiers : 13) René Hargous, 14) Brigitte Boudou, 15) Jean Claude Maulin, 16) Jacqueline Rabic, 17) Alain Benoist, 18) Michèle Marquine.

Démission de Patrick Brun membre du CA : Patrick nous a fait savoir qu'il souhaiterait lever le pied, au vu de ses nombreuses occupations actuelles.

Donc acte.

Afin de réorganiser le CA Brigitte Boudou secrétaire du Grenier Médocain est élue membre du C.A.

Réorganisation du suivi du dossier Unesco.

Commission Unesco :

Bruno Carnez, Manolo Alcaiyaga Goikoetxea, Alain Benoist, Jean Pierre Izard, Franck Tiffon.

Alain s'occupe de tout ce qui est fichier et informatique. Bruno et Manolo de la réception des dossiers de candidatures et du lien avec les confréries candidates. Les autres membres montent les dossiers et « travaillent » le terrain pour faire remonter des candidatures.

6) Élection du bureau

Président : Bruno Carnez, **Vice-Présidente :** Beatrice Vaquier, **Secrétaire :** Manolo Alcaiyaga Goikoetxea, **Secrétaire adjoint :** André Hargous, **Trésorière :** Dorothee Maulin, **Trésorier adjoint :** Gérard Huger, **Chargé des fichiers et de l'informatique :** Alain Benoist

7) Calendrier des prochains bureaux et C.A.

- 20 octobre après midi Sarlat.

- 21 octobre chapitre de la Salamandre en pays de la Boétie.
- 11 février 2024 à Sainte-Terre après-midi.
- 11 février 2024 Chapitre de la Lamproie.

8) Bruno nous fait part du résultat concernant le témoignage de reconnaissance.

L'ensemble du CA est favorable au format A4 et bien sûr à la lettre d'une part pour Madame et d'autre part pour Monsieur. Il est suggéré d'en faire une pour remercier une Confrérie. Cela sera chose faite.

9) Le Président remercie l'ensemble des participants pour leur participation. Il félicite Denis et Chantal pour l'accueil de la Noisetine du Médoc et les charge de remercier le maire pour son accueil et ses mots de soutien pour sa confrérie et l'ensemble du mouvement.

Fin de la journée 17h15



Manolo Alcayaga Goikoetxea
0033 (0)6 86 23 58 51
manoloalcayaga@hotmail.com



Bruno Carnez
0033 (0)6 86 00 46 69
bruno.carnez@wanadoo.fr